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l’éDitO De m. le mAire
Chères Pontacquaises, Chers Pontacquais, Chers amis, 

A quelques jours de fêtes de 
fin d’année, ce dernier fil 
de l’Ousse du mandat est 

à nouveau l’occasion de retracer 
les derniers évènements marquants 
pour nous et pour notre commune 
depuis l’édition du mois de juin.

Le mois de juillet a été 
particulièrement marqué par la 
belle journée que nous avons 
connu à l’occasion du passage du 
Tour de France. Notre commune, 
notre communauté de communes 
et le Béarn dans son ensemble ont 
connu un joli coup de projecteur. 
L’installation de la Fan Zone avec ses 
animations, le marché gourmand et 
ses producteurs, et le défi du plus 
grand maillot jaune ont permis à 
un grand nombre de personnes de 
se retrouver et de profiter les uns 
des autres en toute simplicité. Les 
associations et les commerçants ont 
été partie prenante dans la réussite 
de cette journée, et leur implication 
reflète leur dynamisme sans cesse 
renouvelé.

Après les différentes festivités 
de l’été et l’inauguration de la 
salle polyvalente Pierre LACAZE, 
la rentrée a malheureusement été 
marquée par la suppression brutale 
d’une classe à l’école Simone 
VEIL. Les enfants et leurs familles 
ont cependant pu compter sur le 
professionnalisme des enseignants 
et du personnel du service scolaire 
et périscolaire, qui a permis de gérer 
au mieux ce moment difficile.

En octobre, vous avez pu constater 
que notre ville se parait de belles 
couleurs, à l’occasion de la campagne 
annuelle destinée à sensibiliser au 
dépistage du cancer du sein et à 
récolter des fonds pour la recherche. 
Les associations organisatrices et 

les partenaires de Pontacq Rose ont 
réussi à mobiliser largement pour 
cette première édition et ont reversé 
pas moins de 12.392 € à la ligue 
contre le Cancer.

Vous trouverez dans les articles 
des différentes commissions des 
informations sur l’avancée de 
certains projets ou les dernières 
réalisations, mais je veux partager 
avec vous deux grandes joies. 

La première concerne le futur 
collège de Pontacq. Si vous avez pu 
penser qu’il s’agissait de l’Arlésienne, 
la pose de la première pierre par le 
Président du Conseil Départemental, 
Jean-Jacques LASSERRE va avoir 
lieu (ou a déjà eu lieu à l’heure où 
vous lisez ces quelques lignes) ce 
mois de décembre. La seconde 
concerne la future station d’épuration 
de Pontacq dont les travaux se 
terminent ces jours-ci, et qui sera 
mise en service début janvier. Tous 
les éléments sont donc réunis pour 
que les prochains élus puissent se 
pencher sur le projet de nouvelle 
urbanisation sur le terrain Mathelié ! 

Je terminerai ce mot du Maire 
en vous demandant de réserver 
le meilleur accueil aux agents 
recenseurs qui se présenteront 
chez vous entre le 16 janvier et le 15 
février prochain. En plus de répondre 
à une obligation légale, ce travail 
est essentiel pour notre collectivité 
puisqu’une partie importante de 
nos ressources dépend de notre 
population chiffrée.

L’ensemble du Conseil Municipal 
se joint à moi pour vous souhaiter, 
ainsi qu’à vos proches, de très 
bonnes fêtes de Noël et une belle 
année 2020.

Le Maire, 

Didier LARRAZABAL

au fil de l’ousse [52] - Décembre 2019
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L’ADMR vallée de l’Ousse, aide à domicile en milieu 
rural, fait partie des 18 associations de la fédération 
départementale basée à Serres-Castet. Après 
plusieurs années à la maison Coupau à Soumoulou 
notre association a aménagé depuis un an dans 
l’ancien bâtiment de la maison des services publics 
au 80 avenue Las Bordes toujours à Soumoulou. Nous 
existons dans le secteur depuis les années 1970.

Quel est notre rôle ?
Faciliter la vie des personnes (personnes handicapées, 
personnes âgées, personnes en longue maladie) 
dans leur lieu d’habitation ; nous intervenons dans le 
domaine d’aide à la personne (service et soins aux 
seniors – accompagnement du handicap – entretien de 
la maison) de portage de repas et de télé- assistance 
Filien.
Notre secteur s’étend sur 18 communes à savoir : 
Artigueloutan, Barzun, Espoey, Eslourenties, Ger 
Gomer, Hours, Idron, Labatmale, Lee, Limendous, 
Livron, Lourenties, Lucgarier, Nousty, Ousse, Pontacq 
et Soumoulou.

Nos valeurs : l’universalité pour être au service de 
toutes les personnes ; la proximité pour répondre 
au besoin des bénéficiaires ; le respect de la 
personne pour respecter le choix de vie, réciprocité : 
donner, recevoir, rendre : le lien social au centre de 
l’engagement, Solidarité : mobiliser l’entraide et 
susciter l’intelligence collective.La citoyenneté pour 
procurer des services à nos bénéficiaires tout en 
créant aussi des emplois locaux.

Notre équipe est composée de 35 salariées 
d’intervention toutes diplômées (aide à domicile et 
auxiliaire de vie), d’une salariée portage repas avec 
son véhicule adapté, de 3 secrétaires administratives 
à notre permanence et d’un conseil d’administration 
constitué de 16 bénévoles qui sont les référents dans 
les communes de notre secteur. 
Depuis le mois de juillet l’association s’est dotée d’une 
flotte de 7 véhicules siglées au nom de l’ADMR pour ses 
employées effectuant les plus longs déplacements. 

Pour l’année 2019, 244 familles ont fait appel à nos 
services d’intervention, 61 bénéficiaires au portage 
des repas à domicile sachant que 75 % des charges 
sont financées par le conseil départemental et 3 
personnes à la tété assistance à distance
L’ADMR Vallée de l’OUSSE par l’intermédiaire des 
salariées, des administrateurs -bénévoles met tout 
en œuvre pour maintenir, favoriser l’autonomie et 
l’accompagnement du bénéficiaire à domicile.
La permanence est ouverte du lundi au vendredi de 
9h à 12h30 et 13h30 à 17h - tél : 05.59.04.69.83
Nous sommes à votre service pour tous, toute 
la vie, partout

AiDe à DOmicile eN milieu rurAl

ADmr VAllée De l’Ousse

« Facilitez 
vous la vie 

avec les 
services de 

l’ADMR »

a des métiers qui se professionnali-
sent
a un cadre de travail associatif
a un véritable emploi qui allie va-
leurs humaines et professionnelles

Agent à domicile (sans diplôme, personnes 
motivées ayant des aptitudes pour exercer les 
tâches de la vie quotidienne, disponibles et 
ayant le goût du travail en équipe)

Employé à domicile  (personne diplômée, 
autonome dans l’organisation du travail)

Auxiliaire de Vie Sociale (diplôme 
d’état d’AVS, personne compé-
tente pour un accompagne-
ment social et un soutien 
auprès de public 
fragilisé)

DEVENEZ BENEVOLE
Rejoignez notre mouvement,
Participez à la vie associative,

Apportez soutien et réconfort aux 
personnes ayant besoin d’aide.

LE SECTEUR DE 
L’AIDE A DOMICILE EN 
PLEINE EXPANSION AVEC :

ADMR BP 209 – point poste
64811 SERRES CASTET CEDEX

05 59 12 63 00
Fax 05 59 12 63 01

admr.64@wanadoo.fr

ESPAGNE

pour tous, toute la vie, partout

Les associations 3
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cOmmissiON ActiON sOciAle - F.LARRE

l’Après-miDi séNiOrs 
se tiendra le samedi 18 Janvier 2020 à 
la salle Pierre lacaze
L’équipe du CCAS est heureuse de convier les personnes 
de 65 ans et + (en 2020) à l’après-midi festive organisée 
le Samedi 18 janvier 2020 à partir de 13h30 à la salle 
polyvalente Pierre Lacaze. Nous fêterons les couples 
mariés depuis 50, 60 voire 70 ans. 
Patricia Armary animera ce moment 
convivial, le goûter suivra et la piste 
de danse sera à vous. Cette année, 
l’équipe vous réserve une petite 
surprise.
Si vous n’avez pas reçu l’invitation, merci de vous 
manifester auprès des services de la Mairie.

Toutes les actions proposées par 
le conseil départemental sont 
généralement relayées sur le site de 

la mairie (onglet CCAS) et/ou notées sur les 
bulletins municipaux. 
Ces actions sont complémentaires des 
activités proposées par les nombreuses 
associations pontacquaises et s’adressent à 
un public spécifique. 

cOmmuNAuté Des cOmmuNes 
et DépArtemeNt 

NOtre prOjet 
« Jeunes Pontacquais en vacances » 

Depuis 2015, la soirée « soupe solidaire » 
a permis d’aider et d’accompagner 
plus d’une vingtaine de familles dans 
leur projet de vacances de loisirs et de 
culture. 

Cette soirée habituellement organisée au mois 
de mars ne pourra avoir lieu 
en 2020 au vu des échéances 
électorales.
Nous restons cependant attentifs 
à vos besoins et ne manquerons 
pas de vous accompagner dans 
vos futurs projets. 

Les permanences 
C.C.A.S. ont lieu les 
lundis et vendredi 
de 14h à 17h et le jeudi de 9h à12h.

Permanence des élus les vendredis 
après-midi et/ou sur rendez-vous. 

Contact direct : 05.59.53.79.52 

Des informations complémentaires 
sur le site :

www.ville-pontacq.fr onglet CCAS

pour rappel :

informations
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cOmmissiON fiNANces  - Ch.CAILLABET 

Cette fin d’année 2019 
marque également la fin 
du Mandat et l’ouverture 

vers le cycle suivant. Elle est pour 
ma part l’occasion de faire le point 
sur la situation financière de la 
commune, non pas uniquement 
avec ma vision comme pendant 
tout le mandat, mais plutôt en 
faisant appel à un œil extérieur.

En effet nous avons demandé 
avec M. le Maire, à l’Agence 
Publique de Gestion Locale de 
réaliser en 2019 un audit financier 

de la situation communale, au 
regard des bilans 2016, 2017, et 
2018.

Cette décision avait pour objectif 
de donner une vision indépendante 
sur notre gestion à l’ensemble 
des conseillers municipaux, la 
présentation faite par l’analyste 
à permis à chacun de poser des 
questions pertinentes.

Elle a permis également, au 
travers du rapport émis, de faire le 
point sur l’ensemble des évolutions, 
tant sur le plan des recettes et 

des dépenses, que sur le plan 
des capacités de financements et 
d’évolution de la dette.

Ce rapport permet surtout 
d’offrir de la visibilité à l’équipe 
qui sera élue lors des prochaines 
élections municipales.

Enfin, afin de donner de 
la visibilité à l’ensemble des 
citoyens, il me parait opportun 
de vous livrer textuellement la 
conclusion de ce rapport d’audit 
au 31 décembre 2018.

Les conclusions sur cet audit 
au 31 Décembre 2018 sont 
claires et il convient de 

noter que la situation s’améliore 
encore au 31 Décembre 2019.

Ce sont à la fois cette prudence, 
cette rigueur, et une exigence 
de tous les instants malgré un 
niveau d’investissement élevé 
qui ont prévalu tout au long de 
notre mandat à la recherche de 
la satisfaction du plus grand 
nombre.

Je remercie tous les acteurs, 
personnels, élus, citoyens pour 
leur aide et leur compréhension.

« Le résultat global de clôture de la commune est très positif. Le creux de 2017 s’explique en partie 
en raison de l’achat des terrains de la zone de Pey (dépense non définitive puisqu’ils ont vocation à être 
revendus à la CCNEB en 2019) et au décalage dans la perception de recettes d’investissement (FCTVA 
notamment).

Globalement la situation de la commune est bonne. Il faut toutefois garder présent à l’esprit l’impact du 
budget Maison de santé sur la trésorerie disponible en caisse. Ainsi, au 31 décembre 2018, pour plus d’un 
million de résultat global de clôture, 715 000 euros étaient effectivement disponible en caisse. L’avance 
consentie reviendra dans les caisses de la commune à la fin du projet.

En ayant fait un effort de maitrise des dépenses de fonctionnement, la commune arrive à dégager un 
bon niveau de capacité d’autofinancement. Pour l’avenir, elle dispose de quelques leviers essentiellement 
en matière de fiscalité (fiscalité des ménages et taxe sur la consommation finale d’électricité). Il convient 
toutefois de garder à l’esprit la réforme à venir de la fiscalité locale qui pourrait avoir un impact sur les 
leviers.

A condition de maintenir sa capacité d’autofinancement, la commune peut augmenter son encours de la 
dette entre 800.000€ et 1 million. Il serait toutefois préférable de mettre en place un programme pluriannuel 
d’investissement afin de moduler le recours à l’emprunt et d’utiliser la capacité d’autofinancement de la 
Commune pour pouvoir, si nécessaire, faire face à un imprévu important ».

le cOiN Des fiNANces

   les conclusions du raPPort d’audit :
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AméNAgemeNt city stADe

mise eN Accessibilité Du cimetière

cOurs D’eAu et fOssé

pArc De l’ANcieN mOuliN De st frAi

L es préfabriqués situés à l’Est de la 
salle polyvalente Pierre LACAZE ont 
été démolis dernièrement. Un terrain 

multisport va y être installé dans le courant du 
mois de janvier. D’autres aménagements de 
type skatepark et/ ou jeux pour enfants sont 
également à l’étude pour ce secteur afin de créer 
un nouvel espace d’échange intergénérationnel 
complémentaire au terrain multisport et au 
terrain de pétanque.

D ans le cadre des travaux 
d’accessibilité des bâtiments 
communaux, les travaux 

d’enrobés ont été réalisés avant la 
Toussaint sur les allées principales, 
apportant davantage de confort 
pour les visiteurs. Dans l’avenir, pour 
supprimer définitivement l’utilisation 
des produits phytosanitaires et 
apporter toujours plus de confort aux 
visiteurs, de nouveaux aménagements 
seront créés afin de réduire encore la 
surface gravillonnée. L e revêtement des courts de 

tennis vieillissant se dégradait 
rapidement. La réfection et la 

reprise des fissures de la surface de jeu 
vont prolonger la durée de vie des deux 
courts pour le plus grand plaisir des 
utilisateurs.

L a commune est traversée par 
de nombreux cours d’eau. 
L’entretien de ces cours d’eau 

est à la charge des propriétaires 
riverains jusqu’au milieu du cours 
d’eau et non à la limite de propriété. 
Un entretien régulier permet d’éviter 
la formation d’embâcles et donc 
de réduire le risque d’inondation. 
Malheureusement, très peu de 
riverains effectuent cet entretien 
par manque de connaissance. Il est 
pourtant essentiel que chacun se 
sente concerné…

L es aménagements continuent avec la mise en place de 
tables permettant notamment à certaines personnes de 
manger directement les pieds dans l’eau ! Merci à ces 

dernières de bien vouloir respecter le matériel et de ne pas le 
descendre dans l’Ousse…

cOmmissiON AssOciAtiONs/ bâtimeNts/ cADre De Vie - h.SOUSBIELLE

les aménagements se poursuivent

les courts de tennis rénovés ! 
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Les rues du Colonel Betboy, Mesples et Beauvais Poque ont 
connu depuis le printemps dernier plusieurs évolutions dans 
leurs sens de circulation. Ces différents changements ont 

permis d’arriver aujourd’hui à une solution qui semble satisfaire le 
plus grand nombre de riverains et d’utilisateurs, tout en assurant 
l’objectif principal de sécurisation du cheminement des piétons et 
notamment des enfants. La commune envisage de pérenniser ces 
aménagements dans le temps.

Des végétaux de types haies, 
lierres ou arbres, venant de 
propriétés privées, envahissent 

de plus en plus le domaine public, 
faute d’entretien régulier. Ils obligent 
notamment et empêchent les gens 
de l’utiliser à bon escient. En effet, de 
nombreux trottoirs sont par exemple 
inaccessibles et obligent les gens à marcher ponctuellement sur 
la chaussée. Merci donc aux propriétaires concernés de bien 
vouloir faire le nécessaire afin d’éviter un accident.

Afin de réduire la vitesse excessive 
rue du Colonel Betboy, de nouvelles 
places de stationnement ont été 

créées entre le centre Gérontologique et le 
Presbytère.

De plus en plus d’animaux en 
divagation sont récupérés sur 
la commune. S’ils peuvent être 

capturés, ils sont amenés chez un vétérinaire 
pour y être identifiés. S’ils ne sont pas pucés 
ou tatoués, ils sont amenés en refuge pour 
être adoptés où euthanasiés selon leur 
état. Merci aux différents propriétaires de 
bien vouloir faire identifier leurs animaux, 
conformément à leurs obligations légales.

Vers lA fiN De l’expérimeNtAtiON

uN prOblème 
De sécurité ! 

SéCuRITé INCeNDIe : Le stationnement 
est strictement interdit devant les poteaux 
ou les bouches d’incendie car ils doivent 
être accessibles en permanence pour les 
pompiers.

cOmmissiON réseAux/ VOirie/ AffAires AgricOles/ eNVirONNemeNt - J.B CAZENAVE

végétaux des particuliers sur le domaine public

stationnement et vitesse

animaux en divagation

vente de bois :

La vente de bois aura lieu aux 
alentours du mois d’avril. Pensez à 

vous inscrire en mairie.

inscriPtions sur les listes électorales :
Vous avez jusqu’au vendredi 7 février 2020 pour déposer vos 
demandes en Mairie. 

Il vous faudra compléter le formulaire CERFA n°12699*02, 
disponible au secrétariat de la Mairie ou téléchargeable sur 
le site internet de la Commune, (www.ville-pontacq.fr dans 
l’onglet « Mairie », « démarches administratives », « élections ») 
le compléter et le déposer au secrétariat en joignant une 
copie de votre pièce d’identité valide, ainsi qu’un justificatif de 
domicile de moins de 3 mois.

cOmmissiON ADmiNistrAtiON géNérAle / cOmmuNicAtiON / jeuNesse- M. LARBEYOU
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Du 16 jANVier Au 15 féVrier 2020 
Pourquoi ?
Le recensement permet de répertorier la population 
au niveau national, mais aussi au niveau communal. 
La connaissance de ces statistiques permettent 
de définir la participation de l’Etat au budget des 
communes, de déterminer le nombre de conseiller 
municipaux, de prévoir les établissements publics 
tels que les écoles, etc…

comment ? : Durant cette période, un agent 
recenseur se présentera à votre domicile afin de vous 
informer des démarches à effectuer. Il vous sera 
conseillé de remplir le questionnaire sur internet, pour 
une démarche simple et rapide, en vous connectant 
sur : www.le-recensement-et-moi.fr.
Cependant, pour les personnes ne bénéficiant pas 
d’accès internet, un formulaire papier vous sera 
remis, et l’agent recenseur prendra rendez-vous pour 
récupérer ce document et s’assurer de son remplissage.

cOmmissiON DéVelOppemeNt écONOmique / urbANisme / AffAires scOlAires – Ch. VOISIN

le cONseil muNicipAl Des jeuNes est Au trAVAil

Cela fait déjà une année 
que le Conseil municipal 
des jeunes a été installé. 

Il se réunit environ tous les deux 
mois. Les jeunes élus réfléchissent 
à des actions à mettre en place 
dans les domaines notamment de 
l’environnement et de la solidarité.
Ainsi des bacs de collecte pour 
bouchons en plastique ont été 
mis en place à la maison de santé, 
dans l’entrée d’Intermarché et 
à la déchetterie. Les quantités 
récoltées sont impressionnantes. 
Prochainement, les jeunes 
remettront le fruit de cette collecte 
à l’association des « Bouchons 
d’Amour ». Par la revente de ces 
bouchons à un fabricant de palettes 
plastiques recyclables, l’association 
finance du matériel pour les 
personnes en situation de handicap, 

fauteuils roulants notamment.
Toujours dans le domaine de 
l’environnement, une matinée 
citoyenne de ramassage des 
déchets a été organisée le 16 
novembre dernier. Dans le cadre 
du mois sans tabac, l’accent a été 
mis sur le ramassage des mégots 
afin d’inciter les fumeurs à un 
comportement plus responsable.
Les jeunes ont également participé 
activement au choix du city stade, 

dont ils seront les principaux 
bénéficiaires. Cet équipement est 
en cours de construction à côté de 
la salle des sports, en lieu et place 
des préfabriqués.
Le Conseil municipal des jeunes 
travaille actuellement sur 
l’organisation d’une journée 
intergénérationnelle qui se 
déroulera au printemps prochain. 
L’objectif est de mobiliser les 
jeunes générations afin d’aller à la 
rencontre des séniors, participer 
à des activités avec eux et les 
écouter raconter la vie d’antan à 
Pontacq.
Les jeunes élus sont très motivés, 
s’investissent avec sérieux et 
enthousiasme dans leur rôle, 
accompagnés par les enseignants 
des écoles, et ne manquent pas 
d’idées.

p.l.u. iNtercOmmuNAl, Où eN est-ON ?

Le PLU Intercommunal est en voie d’achèvement. Le zonage, le règlement et les orientations 
d’aménagement et de programmation ont été finalisés.
Une réunion publique s’est déroulée à Pontacq le 18 septembre dernier. Le conseil communautaire 

arrêtera le document le 23 janvier 2020. L’ensemble des pièces sera consultable en mairie ou au siège de 
la CCNEB à Morlaàs.
Une enquête publique est prévue dans les prochaines semaines. Nous vous communiquerons les dates 
pendant lesquelles chacun pourra venir faire des remarques sur le document.

cOmmissiON ADmiNistrAtiON géNérAle / cOmmuNicAtiON / jeuNesse- M. LARBEYOU
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cOmmissiON ANimAtiON - C.CAZENAVE

uN été ANimé sur lA cOmmuNe

La fête de la musique et les fêtes patronales ont 
remporté un franc succès grâce aux diverses 
associations qui se sont impliquées pour faire de 

ces 2 journées des moments inoubliables pour petits et 
grands.
Cette année encore, un superbe feu d’artifice a clôturé 
les fêtes patronales.

Journée des associations
Comme chaque année, les visiteurs venus nombreux 
ont pu découvrir nos associations qui présentaient leurs 
diverses activités ;
Placée sous le signe du partage et de la convivialité, 
cette journée a permis aux participants de s’initier à 
différents sports grâce aux nombreuses démonstrations. 
Ils ont également pu prendre tous les renseignements 
nécessaires pour une future adhésion ! 
Encore une belle réussite

tour de France / marcHé Gourmand

Le 20 juillet est une date qui restera à jamais gravée 
dans la tête de chacun.
Grace aux bénévoles des diverses associations, aux 
commerçants, ainsi qu’au travail acharné des élus et 
employés(es) communaux, cette journée très ensoleillée 
fût une magnifique réussite.
Ambiance, convivialité, partage, famille, tout était réuni 
pour que la fête soit belle !

Encore bravo et merci à vous tous, pour avoir 
fait de cette manifestation, un jour inoubliable.

Fêtes patronalesFête de la musique

Journée des associations

Tour de France
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des cHanGements à l’école Primaire 

L’année a commencé par quelques changements : tout 
d’abord, le départ à la retraite de Mme Bordedebat qui a 
exercé de nombreuses années au sein de l’établissement. 

Puis, la fermeture d’une classe : les élèves sont désormais répartis 
sur sept classes.

l’éducation artistique sera au coeur des ProJets de l’année : 
“Jazz in School” pour les plus grands, comédie musicale au cycle 2, “enfants danseurs” et “Festiv’arts” 
permettront de mettre un peu de couleur dans les apprentissages.

vendredi 18 octoBre 2019 : 
L’école Simone Veil a participé aux 20 ans de FRISSONS !

En octobre 2019, les classes de TPS/PS/MS, MS/GS, 
GS/ CP et CM1/CM2 ont reçu des auteurs de littérature 
jeunesse, en lien avec le salon Frissons à Bordères. 

Des moments riches en échanges et en émotion. 

vendredi 18 octoBre 2019 : 
CROSS Du COLLÈGe eT DeS éCOLeS sous le signe d’“octobre 
rose”. A nouveau une grande réussite ! Un beau soleil automnal 
et des élèves motivés…. tous ont fourni des efforts pour aller 
jusqu’au bout de leur course tout en répondant à l’appel des 
collégiens : TOUS EN ROSE !
Un grand merci à tout le personnel du collège et aux collégiens…

Maria Jalibert a invité les plus jeunes à 
entrer dans son univers : elle invente de 
nouveaux parcours pour les vieux jouets 
qu’elle collecte et met en scène.

Les plus grands ont échangé avec  Michel 
Piquemal, sur ses livres. Une rencontre 
passionnante, pleine de poésie et 
d’humanité. Ils  lui ont offert une lecture 
personnelle de quelques-uns de ses textes.

Geoffroy de Pennart a été accueilli par une équipe de petits 
loups… Il a appris aux enfants à dessiner son fameux 
personnage : le loup !

une rentrée sous le siGne de 
l’ovalie  今日は konnichiwa

Tout au long du mois de septembre, 
les CM1/CM2 ont pu suivre la coupe 
du Monde de rugby et découvrir 

le Japon, sa culture et ses paysages, en 
échangeant avec un jeune français qui a 
joué, pour eux, le rôle de reporter. 

écOle primAire publique simONe Veil

année scolaire 2019 – 2020 : 
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L’école a fait sa rentrée 
sereinement avec l’installation 
de la classe des CE1 dans son 

nouvel espace tout neuf et équipé 
selon les dernières technologies. 
Toutes nos classes de primaires 
sont donc désormais équipées, 
cap maintenant sur la maternelle 
(cour et classes à rafraîchir). Tout 
cela grâce au dynamisme et la 
disponibilité d’entreprises et de 
nos deux associations (OGEC et 
parents d’élèves) qui ne manquent 
pas d’énergie !  Merci à eux. 
Pour les projets de cette année, 
chaque cycle a choisi un axe 
différent :
Cycle 1 : PS-MS-GS : 
création, imagination et langage 
oral : par petits groupes, avec 

l’aide d’une intervenante, les 
enfants vont apprendre à animer 
des marionnettes, projet qui va de 
la fabrication de la marionnette à 
son maniement et à l’imagination 
des dialogues.(cf photo)

Cycle 2 : CP-CE1-CE2 : 
autour de la nature et de la 
biodiversité : 4 sorties nature 
de proximité pour observer le 
changement de la nature au fil des 
saisons, élevages d’insectes, 2 
grandes sorties pour découvrir le 
milieu montagnard (une en hiver 
avec raquettes et une en été avec 
exploration des ruisseaux) devenir 
écoconsom’acteur en partenariat 
avec le sivom (écogestes, tri des 
déchets et défis recyclage).
Cycle 3 : CM1-CM2 :
autour du sport avec une session 
acrosport avec une intervenante, 
sortie raquette (confection igloos 
et recherches ARVA), activités 
sportives avec les 6es du collège St 
Joseph de Pontacq.

écOle sAiNte jeANNe elisAbeth

Comme chaque année nous rééditons les projets qui nous tiennent à cœur :
Jazz’in school et la participation au Conseil municipal des jeunes avec les CM1 et 2, Carnaval avec la visite 
des maisons de retraite de Pontacq, marché de Noël le 13 décembre, journée sans cartable le 15 avril, 
bibliothèque et spectacle de fin d’année le 14 juin.
Toutes ses activités favorisent le bien-être des élèves, la culture et renforcent les apprentissages pour que 
l’école reste un lieu de travail et de plaisir.

cOllège sAiNt-jOseph : a la découverte de la vallée d’ossau

Ce projet s’inscrit dans une 
démarche d’exploration du 
milieu naturel, pastoral et 

culturel, avec cette année le secteur 
des lacs d’Ayous et l’Espace Naturel 
Sensible de Bious Artigues comme 
terrain de découverte.
Avec notre partenaire, l’association 
éducation et Environnement, et 
l’implication des enseignants, une 
sensibilisation spécifique dans les 
domaines topographiques, naturels, 
développement durable, espèces 
protégées, histoire du pastoralisme 
a été organisée dès début 

septembre. Une Accompagnatrice 
en Moyenne Montagne est venue 
rencontrer les élèves pour leur 
présenter les aspects techniques et 
environnementaux et répondre aux 
nombreuses questions concernant 
entre autres le lieu d’hébergement, la 
durée de la randonnée, le nécessaire 
et l’indispensable à emporter dans 
le sac à dos. Pour les élèves de la 
plaine de l’Ousse, les montagnes 
des Hautes Pyrénées font partie 
indubitablement du paysage, mais 
ce ne sont pour beaucoup que 
des éléments d’un décor, proche 

géographiquement, mais éloigné 
de leurs centres d’intérêts. Et 
pourtant, le patrimoine naturel et 
culturel des montagnes béarnaises 
est un espace de découverte et 
d’appropriation quasi illimité, qui 
permet à chaque jeune de devenir 
un protecteur responsabilisé 
de l’environnement, capable de 
dépassement de soi, attentif aux 
autres et encouragé à sortir de sa 
zone de confort. Ces deux journées, 
vécues intensément, participent 
pleinement au développement de 
ces capacités.

Depuis maintenant de nombreuses années, les élèves des classes de 4es partent en montagne en début d’année scolaire, pour une 
randonnée et une nuit en refuge, dans le cadre du projet « 4e Oxygène ».
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Pour les élèves du collège 
Jean Bouzet, la nouvelle 
année scolaire s’annonce 

riche en projets marqués par 
l’engagement.
Le collège est en effet engagé 
dans l’éducation à la santé afin 
de développer un climat propice 
aux enseignements. Le collège y 
contribue avec le projet innovant 
« Unplugged », qui va mobiliser 
tous les élèves de 5e. Mené en 
partenariat avec le Souffle 64 
et l’Agence Régionale de Santé, 
le projet vise à stimuler les 
compétences psychosociales des 
collégiens favorables à la santé : 
mieux se connaître, être capable de 
faire des choix, développer l’estime 
de soi, acquérir des compétences 
relationnelles pour faire face aux 
conflits, gérer ses émotions etc… 
C’est aussi un collège engagé dans 
l’éducation à l’environnement et 
au développement durable. Des 
élèves éco-délégués ont été élus. 
Ils vont accompagner les projets 
liés à la biodiversité, au gaspillage 
alimentaire, au tri des déchets. 
Les classes de 4e sont engagées 
dans le projet « Surf rider », visant 

à aider à nettoyer les plages de 
la côte basque et à sensibiliser 
au problème des déchets et à 
l’écosystème de l’océan. Une 
classe de 5e s’est déjà rendue et 
se rendra à deux autres reprises 
dans le massif du Pibeste pour 
en étudier et en comprendre la 
biodiversité.
Le collège Jean Bouzet est 
également engagé à former des 
citoyens responsables. Après 
le conseil municipal des jeunes, 
le collège participe au conseil 
départemental des jeunes. Nul 
doute que le voyage à Paris de 
mai dernier « À la découverte 
des Institutions », adressé à tous 
les élèves délégués et à leurs 
suppléants a dû susciter des 
vocations. Initié par Maryline 
Viellerobe, la CPE du collège, 
le séjour a permis de découvrir 
les institutions françaises, grâce 
au soutien et à l’implication des 

parlementaires et du Conseil 
Départemental qui ont permis 
aux élèves de découvrir l’Elysée, 
l’Assemblée Nationale et le Sénat.
Ces visites exceptionnelles ont 
été assorties de la découverte du 
riche patrimoine de notre capitale. 
Les élèves ont ainsi découvert des 
lieux incontournables de Paris : le 
Panthéon, le jardin des Tuileries, le 
Quartier Saint-Michel ou encore les 
jardins du Luxembourg. L’objectif 
culturel n’a pas été occulté 
puisque les élèves ont eu la chance 
d’assister à la représentation de 
la célèbre pièce « La Cantatrice 
Chauve », d’Eugène Ionesco, au 
mythique Théâtre de la Huchette. 
Enfin, tout récemment, ce sont 
des élèves solidaires et engagés 
qui ont organisé la mobilisation et 
relayé l’opération Pontacq Rose, 
en soutien aux cancers féminins, à 
l’occasion du cross du collège du 
18 octobre.

cOllège jeAN bOuzet

la Première édition de « Pontacq rose », Pour la recHercHe contre 
le cancer du sein, a été un véritaBle succès : Plus de 324 coureurs et 
marcheurs - 500 tee-shirts vendus - 351 repas servis - Plusieurs animations…
Cette réussite collective, c’est le travail depuis un an de bénévoles de 19 associations 
pontacquaises, aidés de la municipalité :

C’est aussi la contribution, la 
participation des commerçants, 
artisans, entreprises et particuliers 
de Pontacq et ses environs. Cette 1re 
édition exceptionnelle et conviviale 

s’est déroulée dans la bonne humeur. 
Grâce à tous les participants, un don 
de 12 392 € sera remis à la Ligue contre 
le Cancer des Pyrénées Atlantiques 
pour la recherche médicale et l’aide 

apportée aux malades. Toutes les 
associations de Pontacq seront les 
bienvenues pour une prochaine 
édition… Merci à TOUS, nous 
sommes tous concernés.

Le COMITe DeS FÊTeS
LeS eSBeRITS De LA BALée
AMICALe DeS SAPeuRS POMPIeRS
LA MAISON De SANTé
NATuR’ZeN
LA BIBLIOTHÈQue De PONTACQ
ARC eN CIeL

GROuPe VOCAL OuSSe BIGORRe
L’ASS DeS ASS
PONTACQ RADIO
PONTACQ TOuS eN FORMe
LeS JOYeuX PeTANQueuRS
LA COuLée De L’OuSSe
COLOMBOPHILe

LeS AMIS De LA DANSe
HÈBé DANSe
ASCL TeNNIS
eMVO
LeS PeAuX D’OuSSe

12 octobre 2019
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pONtAcq DANce
nouvelle rentrée Pour Pontacq dance

Après avoir passé un agréable été, le nouveau 
bureau de l’association s’est remis au travail afin 
de vous proposer une nouvelle activité tous les 

mercredis de 19h à 19h45 à la Maison Rey dispensée 
par AMéLIE.
du Pilates ! ! ! : N’hésitez pas, venez essayer ; notre 
prof diplômée, vous donnera tous les conseils afin de 
pratiquer cette discipline dans les meilleurs conditions.
Nous continuons à proposer également :
zumBa Kid’s - stronG - meGa Jam ado et adultes
Cette année, Pontacq Dance organise le 16 février 2020 
une MASTeR ZuMBA au profit de l’association FLASH 
de Pontacq, à cette occasion nous aurons la chance 
d’avoir parmi nous KALIDOu (instructeur de Zumba) 
ainsi que plusieurs profs de la région pour faire danser. 
Nous comptons sur vous. Nous vous souhaitons de très 
bonnes et agréables fêtes de fin d’année.

les Amis De lA DANse

La saison 2019/2020 a démarré. Les élèves 
(entre 4 et 10 ans) participent aux cours 
de classique et/ou de modern jazz qui 

ont lieu les mercredis à la maison REY. 
Notre association bénéficie du talent et des 
compétences de Corinne KHAN, professeur de 
l’école Studio 8 à Tarbes. Depuis de nombreuses 
années maintenant, ses qualités de danseuse 
et de chorégraphe nous permettent d’assister 
à un gala de grande qualité qui met en lumière 
nos jeunes danseuses. Ce gala a généralement 
lieu en juin à Tarbes et clôture chaque année la 
saison de danse pour notre association.
Depuis cinq ans maintenant, l’association 
permet à ses membres, un parent et son enfant, 
d’être adhérents au Parvis à titre gratuit et de 
bénéficier ainsi de tarifs préférentiels pour le 
cinéma et les spectacles de cette magnifique 
scène nationale. 
Nous avons réservé une dizaine de places 
pour plusieurs spectacles. Nous souhaitons 

promouvoir les arts dans leur ensemble et continuer à 
développer la dimension culturelle de notre association au 
cœur de notre village.
Pour connaître son fonctionnement, n’hésitez pas à nous 
contacter car si vous êtes membre d’une autre association 
à Pontacq, nous avons décidé de vous faire bénéficier des 
avantages des adhérents des Amis de la danse.
Belle année culturelle à tous ! 
Présidente : Marianne BIROu 06-87-24-18-62 Secrétaire : 
Florence BeLLOC 06 76 70 09 51

jOyeux pétANqueurs pONtAcquAis

Pour nous la saison 2019 se termine et c’est non sans peine que nous avons assisté à la démolition de 
« notre local ». Mais qu’à cela ne tienne, la vie du club, quoi que perturbée, continue.
Les locaux attribués à côté de la piscine nous permettent de stocker notre matériel. Le terrain attenant 

devrait être transformé en terrain de pétanque.
Le concours des fêtes c’est bien passé. 52 doublettes ont participées dans la bonne humeur.
Nous terminerons la saison par le traditionnel repas de fin d’année.
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sectiON Des ANcieNs cOmbAttANts De pONtAcq

Le samedi 21 septembre 2019 
l’assemblée Générale annuelle 
des Anciens combattants 

ACPG-CATM-TOE-ME et Veuves 
s’est tenue à SOUMOULOU.
étaient présents : Mme Christine 
SOULE-CHANDELLE Présidente 
Départementale, M. Didier 
LARRAZABAL, maire de Pontacq, 
Mme Christine PRAT-BERNACHOT 
conseillère municipale, M. Bruno 
SAUVIAT, Président sortant et 
démissionnaire, M. Georges 
MARTINEZ, vice-président, M. 
Jean COURREGE, trésorier, M. 
Jean MOUSSEIGNE, secrétaire, M. 

Denis SUTTILI, M. Jean CAZENAVE, 
M. André NOUVIALE, ainsi 
qu’une quarantaine de membres 
anciens combattants, veuves et 
sympathisants. A été élu à l’unanimité 
Président de la section, M. Denis 

SUTTILI. Le vice-Président Georges 
Martinez a souhaité la bienvenue 
aux nouveaux adhérents, M. Hervé 
MILCENT et M. Bruno LACOUR, puis 
M. Jean MOUSSEIGNE a présenté le 
nouveau bureau. 

De gauche à droite, M. Jean Courrège, Mme Christine Prat-Bernachot, M. Denis Suttili, 
M. Didier Larrazabal, Mme Christine Soulé- Chandelle, M. Georges Martinez, M. Jean 
Mousseigne.

bibliOthèque
lecture des Bénévoles dans les eHPad
Témoignage : Des mains 
applaudissent, d’autres se tendent, 
on se touche des yeux.....

Lundi 8 Avril, je réceptionne 
un e.mail expédié par Anne-
Marie, présidente de la 

Bibliothèque de Pontacq « Bonjour, 
quelques infos pour nos prochains 
rendez-vous : lundi 8 avril 10h à la 
bibli réunion Pontacq rose / lundi 
15 avril 14h, lectures au « Long 
Séjour » / Lundi 6 mai 14h, lectures 
à St Frai … Amitiés à tous ».
J’ai hâte de retrouver nos aînés. 
Je fais partie des bénévoles, 
notre motivation commune est de 
transmettre le goût de la lecture, 
le plaisir de conter, de raconter, 
d’apprendre à écouter. Nous 
construisons des passerelles de 
mots pour aller vers nos touts petits 
jusqu’à nos aînés. Nos rendez-vous 
avec eux sont riches d’émotions. 
Au grès de nos rencontres 
nous identifions les résidents, 
connaissons pour certains leurs 
prénoms, recueillons des bribes de 
leurs histoires.

Nous sommes 
cinq à lire pour 
les EHPAD, Anne-
Marie, Françoise 
et Mado lisent des contes, des 
fables, des dialogues de la 
mythologie. Marie-Christine et 
moi-même avons choisi de conter 
des textes de chansons. Les mots 
sans mélodie résonnent dans la 
mémoire d’une autre façon et nos 
résidents sont surprenants. Très 
vite plusieurs chantent le refrain, 
le souvenir des mots revient, aidé 
par les notes et souvent, ce sont 
eux qui terminent le texte de la 
chanson que nous avons choisie. 
Nous surprenons alors un regard 
complice. Cette chanson fait 
partie de leur univers, c’est sûr, ils 
voyagent dans leur mémoire qui les 
renvoie à des moments partagés. 
La nostalgie fait place aux éclats 
de rire qui fusent quand je lis un 
texte que Fernandel a sublimé et 
« Félicie aussi » se glisse dans les 
rides des visages malicieux.

Parmi cette assemblée d’aînés, 
réunie pour l’occasion dans la 
salle commune, certains goûtent 
avec plaisir de retrouver des mots 
qui sont chers à leurs cœurs, 
d’autres en ont perdu le souvenir 
mais partagent l’immédiateté du 
moment de cette rencontre. Des 
mains applaudissent, d’autres se 
tendent, on se touche des yeux 
et si pour se comprendre il fallait 
simplement mieux se connaître... 
Nous repartons riches de cette 
parenthèse de vie partagée... 
Françoise, Jeannot, Marie-Claude 
nous raccompagnent, qui sur des 
fauteuils, qui aidés de béquilles, 
en nous disant « à bientôt ». Nous 
pensons en rejoignant nos voitures 
que nous avons un rôle facile, 
notre intervention est ponctuelle, 
si loin de la dure quotidienneté 
du personnel hospitalier. Nous 
pensons déjà à notre prochain 
rendez-vous à Saint Frai.
 M.J. Denel-Arbus

Animations du réseau des bibliothèques :
www.bibliotheques-oussegabas.cassioweb.com

www.facebook.com/biboussegabas
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écOle De musique De lA VAllée De l’Ousse

L’EMVO, notre école de 
musique qui a débuté ses 
cours le 24 septembre (une 

semaine plus tôt que les autres 
années) avec 80 élèves (de tous 
âges) vient vous informer de nos 
engagements pour cet exercice 
2019-2020 : ce qui demeure et ce 
qui change.
Ce qui demeure, c’est notre 
traditionnel concert de Noël qui 
cette année aura lieu le dimanche 
15 décembre ainsi que nos 
auditions par classe d’instruments 
en mars-avril 2020 et notre concert 
de fin d’année avec les ateliers de 
pratique collective. Bien entendu 
nous continuerons à participer 
aux diverses commémorations et 
évènements extérieurs. De plus 
l’école fera encore cette année un 

effort particulier pour la location 
à bas coût d’instruments (flûtes, 
clarinettes, etc) pour les élèves 
débutants. Pas de changements 
non plus sur la durée des cours 
individuels d’instruments ou 
collectifs de solfège.
En ce qui concerne les changements 
notons la disparition des examens 
au profit du livret de suivi (déjà initié 
durant l’exercice précédent) qui sera 
amélioré en vue de la création d’un 
vrai contrôle continu. Deux autres 
innovations importantes, l’atelier 
de découverte musicale fera place 
à un atelier de percussions pour 
les enfants de 6 à 8 ans afin de 
privilégier le goût du rythme plus 
attrayant pour cette tranche d’âge 
et un « labo rock », atelier mensuel 
ouvert à toute personne qui a envie 
de partager une expérience autour 
de la musique rock sous réserve 
de l’adhésion à l’association (2 
samedis de chaque mois de 18H à 
23H) ; nous invitons les curieux à 
venir voir ce qui s’y passe.
Nous allons aussi favoriser le 
développement des pratiques 
collectives pour les élèves confirmés 

par des ateliers guitares/ jazz/ rock 
le samedi à 10H et orchestre le 
samedi à 11H et un nouvel atelier 
violon le samedi à 9H15, atelier 
qui pourrait s’ouvrir par la suite 
à d’autres instruments. Pour les 
élèves débutants nous proposerons 
à partir de janvier la reprise des 
trois ateliers les mercredis de 18H à 
19H par quinzaine. La participation 
à ces ateliers est facultative et 
gratuite pour tous les élèves inscrits 
à l’EMVO, mais elle fait partie de 
l’apprentissage et sera vivement 
encouragée.
Un grand Merci à la ville de 
Pontacq pour son soutien financier 
et logistique, ainsi qu’à la CCNEB 
et à la commune de Loubajacq. Un 
grand Merci encore au dévouement 
de nos professeurs, au conseil 
d’administration et bien sûr à vous 
les élèves et aux parents qui nous 
faites confiance et contribuez ainsi 
tous à votre niveau à ce que l’école 
continue son aventure pour que 
« VIVe LA MuSIQue ».

CONTACT :
emvo6465@gmail.com

07 83 24 63 20

les pApillONs
Les Papillons ont désormais 
10 équipes.

En ce début de saison 2019-
2020, les Papillons ont 
constitué 10 équipes : celle 

des dirigeants, l’équipe 1ere, la 
Réserve, l’équipe de foot à 7, les 
U7, U9, U11, U13, sans oublier les 2 
formations U15 et U17 de l’entente 
POG (Papillons Ousse Gabas) 
avec Luquet. Cela représente un 
grand nombre de licenciés. Ils ont 
aussi enregistré l’arrivée de 15 
recrues. L’équipe 1 est entraînée 
par Benoît Favaro, aidé de Sylvain 
Collongues et Christophe Landry ; 
Victor Bastos et Fabrice Martinez 
s’occupent de la Réserve. Sylvain 
Tauzin supervise la formation du 
foot à 7. Les diverses catégories 

de l’école de foot possèdent leurs 
éducateurs sous les ordres de 
J-Claude Capéret. Le club est 
toujours présidé par René Trabesse, 
aidé par le vice-président J-Claude 
Capéret, le trésorier Georges 
Mazou, le secrétaire Eric Tauzin et 
des membres dévoués.
Les coupes et le championnat ont 

débuté avec des fortunes diverses. 
L’équipe 1 est éliminée des coupes 
d’Aquitaine et des Pyrénées après 
avoir livré de beaux duels, mais elle 
a affronté des formations évoluant 
3 ou 4 divisions au-dessus. A 
l’heure actuelle, chacun espère 
que la saison sera belle.

Les seniors des Papillons avant un match amical en début de saison.
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uN pieD à l’écOle

les peAux D’Ousse 
ONt fAit leur reNtrée

ça y est, l’année scolaire est Bien entamée ! 

L’Association des Parents d’Elèves « Un Pied A 
L’Ecole » a aussi repris le travail. Cette année 
encore, nous menons des actions en interne 

(goûter des vacances, vente de sacs personnalisés…) et 
des actions plus larges dans le but avoué de soutenir 
financièrement le corps enseignant dans ces projets 
pédagogiques.
Vous pourrez donc nous rencontrer pour le marché de 
Noël, pour notre grand loto des écoles le dimanche 2 
Février 2020 ou encore à l’occasion de notre vide grenier 
qui aura lieu le dimanche 5 Avril 2020.
Nous soutiendrons également les 3e dans leur projet de 
voyage à Londres. Nous terminerons l’année par la fête 
de l’école dont la date n’est pas encore fixée. Nous vous 
espérons nombreux pour nous soutenir, chacun à son 
goût et à son niveau. Au plaisir de vous rencontrer.

Les ateliers ont repris début septembre avec 
11 adhérentes et une quarantaine d’enfants 
repartis en 4 groupes les lundis, mardis, jeudis 

et vendredis de 9h à 12h au local situé à la Maison Rey.
Les activités de ce trimestre sont surtout axées sur 
l’été, la rentrée, l’automne : peinture aux doigts, 
collage de feuilles ramassées ensemble … Et aussi 
HALLOWEEN : chauve-souris, araignées, fantômes…
Avec ce beau temps nous avons fait quelques sorties : 
pique-nique, balade, sortie à Youpi Parc, l’arbre de 
Noël et la galette des rois début janvier avec des 
activités s’y rapportant. 
La 5e édition du Vide-grenier devrait avoir lieu courant 
MARS 2020.
L’association s’est jointe à la Journée PONTACQ 
ROSE. Je tiens à remercier toutes les adhérentes qui y 
ont participé et/ou donner de leur temps pour faire de 
cette première édition un réel succès. 
Notre porte est toujours ouverte pour accueillir de 
nouvelles adhérentes donc n’hésitez pas à nous 
contacter ! ! ! Si vous êtes un parent en recherche 
d’une assistante maternelle, nous pourrons vous 
proposer la liste de nos adhérentes en fonction de 
leurs disponibilités.

Isabelle ESQUERRE (Présidente) 06 21 70 81 58
Myriam PEYRAS (Trésorière)  06 81 43 77 52 

hébé DANse

L’OBJeCTIF D’HéBé : Vous aider à maîtriser diverses 
danses, mais surtout, vous transmettre le plaisir de 
danser. Nous vous enseignons les pas et les techniques 
de guidage propres à un bon apprentissage des 
diverses danses proposées et faisons le maximum 
pour que vous puissiez rapidement vous amuser 
en soirée. L’association Hébé vous offre des cours 
de danse de qualité, structurés dans une ambiance 
conviviale.
NOS PROFeSSeuRS : Léo et Angela parcourent la 
France et le monde pour se former dans des stages 
internationaux.
Marie-Agnes est instructrice de Country Dance et de 
line Dance diplômée par la FFCLD.
Mayckel professeur de salsa qui nous vient de Cuba ; 
animateur de plusieurs cours dans la région. Il vous 
fera apprécier et vivre la musique latine.
 A bientôt sur les planches…

Pour nous contacter et connaitre nos actualités :
hebedanse@laposte.net
Site : www.hebedanse.jimdo.com

dansez à Pontacq !!!
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teNNis club

Pendant les vacances de Pâques 2019 le premier 
tournoi de tennis homologué a vu le jour sous la 
direction du juge arbitre Christophe COMBES. Cette 

compétition était réservée aux joueurs de 4e série (de non 
classé à 30/1). Les rencontres se sont déroulées sur les 
courts de Lamarque et de Pontacq. Les finales ont eu lieu 
le 28 avril sous un beau soleil. Les participants au nombre 
de 46 (dames et messieurs) sont venus de différents clubs 
des Pyrénées Atlantiques et des Hautes Pyrénées. A noter 
la présence d’un joueur venu de Saint-Gaudens (Haute-
Garonne) et même un de Châteauroux (Indre).

Ce tournoi s’est déroulé dans un très bon état d’esprit. 
Les sportifs ont apprécié la qualité de l’organisation, 
la diversité des structures, la convivialité et ont émit le 
souhait de revenir l’année prochaine.
Au mois d’octobre, les courts extérieurs de Pontacq ont 
été rénovés. Une première pour ces courts qui n’avaient 
jamais connu de tels travaux depuis leur création. Les 
licenciés et pratiquants remercient la municipalité de 
Pontacq pour cette belle initiative qui vaut le coup d’oeil. 
La saison 2019 s’est clôturée avec un total de 76 licenciés 
(22 adultes et 52 jeunes). La nouvelle saison redémarre 
sur les mêmes bases soit à ce jour 27 adultes et une 
cinquantaine de jeunes.
L’école de tennis dirigée par un enseignant diplômé 
propose des cours aux jeunes licenciés à partir de 5 ans. 
Ces cours sont dispensés les mercredis de 14 heures à 
18 heures, les vendredis de 17 heures à 19 heures et les 
samedis de 14 heures à 19 heures.
De plus, des créneaux horaires sont alloués dans les salles 
pour les entrainements adultes et tout licencié à un accès 
aux cours extérieurs après réservation sur le site de la FFT.
Vous pouvez nous rejoindre dans le courant de l’année car 
le tennis s’adaptera à vous selon votre âge, votre niveau, 
en loisir ou en compétition. Pour tous renseignements, 
contact au 06 65 720 150.

Consolante dame : victoire de Delphine CASTAGNE 
(Azereix-Ossun) 
finaliste : Cathy MAURY (Louey), 
Finale dame : victoire de Dominique ZAMARGUILEA 
(Borderes s /Echez) 
finaliste : Jennifer BALTAZAR (ASCL), 
Consolante messieurs : victoire de Gilles REBULLIOT 
(Ger) 
finaliste : Patrick CORDIER (Ibos)
Finale messieurs plus de 35 ans : victoire de Fabrice 
BARRERE (club d’Espoey et habitant de Pontacq) 
finaliste : Guy ESQUERRE (ASCL)
La finale messieurs senior : victoire Stéphane 
CAZENAVE (Angaïs) finaliste : Régis FOURNIER 
(Lourdes).

NAtur’zeN

Natur’Zen a participé à la journée 
sans cartable afin de faire découvrir 
aux élèves de l’Ecole Sainte Jeanne 

Elisabeth les ateliers Mon Moment Magique 
après la classe. Un moment de partages, 
pendant lequel les enfants ont pu découvrir 
des pratiques ludiques pour les aider à se 
sentir mieux dans leur peau : auto-massage, 
posture ludique de yoga ou étirement, 
respiration, gratitude, de quoi faire sortir les 
tensions accumulées et être ressourcés pour 
la suite de la journée.

Après une pause estivale bien méritée, les 
activités de Natur’Zen ont repris le 7 septembre 
lors de la journée des associations. Cette année, 
la disponibilité des salles municipales ne nous 
permet plus de vous proposer les ateliers 
Juniors et Ados régulièrement. Vous êtes 
intéressés ? Contactez-nous pour l’organiser ! 
Quant à eux, les Cercles de femmes ont repris 
au rythme de un vendredi par mois, de 20h à 
22h à l’espace Hauret. Moments de partages 
entre femmes, c’est l’occasion de (re)découvrir 
et mettre en pratique des routines bien-être 
(respiration, auto-massage, étirements…) 
pour se sentir mieux dans son corps et des 
outils de développement personnel (gratitude, 
cercle de parole…) pour se sentir mieux dans 
sa tête. Tous utilisables à volonté chez soi : de 
quoi prendre soin de soi tout l’hiver.
Ecoute, bienveillance, respect mutuel et fous 
rires sont les maitres mots de ces soirées ! 
Surveillez le panneau lumineux, abonnez-
vous à la page Facebook ou demandez 
l’inscription à notre newsletter pour connaitre 
les prochaines dates.
Vous avez gagné un bon magique à un loto 
des environs : pensez à nous contacter pour 
profiter de votre atelier gratuit ! 

Contact : 06.81.12.79.69
nathalie.v@monmomentmagique.com 
Pour rester informés, abonnez-vous à 

https://www.facebook.com/NaturZen64/
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cAp bAsKet  une nouvelle saison commence

CAP BASKET, compte plus de 70 licenciés 
qui partagent la même passion du 
ballon, dans le respect et la convivialité 

sur le terrain. 

Toujours engagé sur les 2 départements, avec 
nos équipes de BENJAMINES et SENIORS 
FILLES dans le 64 et avec les BABYS, les 
MINIS-POUSSINES, les POUSSINES, les 
SENIORS GARCONS et l’équipe du LOISIRS 
dans le 65.

Un club jeune et dynamique, dans lequel 
des bénévoles, donnent de leur temps pour 
enseigner à tous ses joueurs la pratique du 
basket, mais qui aussi organise le repas du 
club le 22 février, des lotos à la salle Beauvalon 
à Coarraze et un tournoi seniors le 28 juin.

Pour tous ceux et toutes celles qui aimeraient 
venir jouer sans les contraintes d’être pris 
par les matchs le week-end, venez retrouver 
le basket loisirs tous les vendredis de 20h 
à 21h30, une nouvelle équipe s’est formée, 
entraînement fait par d’anciens joueurs et 
joueuses dans une ambiance chaleureuse, et 
détendue, sans oublier le pot de l’amitié. 

Vous pouvez aussi nous suivre toute l’année 
sur notre page facebook Capbasket Pontacq.

les esberits

Depuis Septembre le club 
à repris ses activités 
courantes (le Loto, Gym, 

Belote, Tarot-Scrabble) ainsi que 
sa participation au Forum des 
Associations.
Du 9 au 14 Septembre, 39 membres 
du club ont pris la route pour 
une balade AuVeRGNATe avec 
au programme visite de Royat-
Chamallière (ville thermale)de 
Clermont-Ferrand ; nous avons 
découvert le Plateau de Gergovie, 
puis pris la direction du Puy-de-
Dôme pour profiter du Panorama 
de la chaîne des Puys et de ses 
80 Volcans, visite de Thiers, une 
journée consacrée à VULCANIA, 
puis montée au Puy de Sancy, le 
Mont-Dore, Lac de Guéry, Orcival ; 
sur le retour visite du village martyr 
d’ORADOUR-SUR-GLANE.
Début Octobre, escapade d’une 

journée (80 participants) direction 
Gare de Canfranc puis la Citadelle 
de JACA et retour vers Sarrance 
pour découvrir l’Ecomusée de la 
Vallée d’Aspe
En Novembre « Repas de fin de 
Saison » à l’Hostellerie de l’Ourse » 
à Antichan de Barousse

inFormations Pour 2020 
16 Janvier : Repas du Nouvel an
2 Février : Assemblée Générale
Destination Voyage 2020 : 
L’ILE DE MALTE, courant Juin 
(date à fixer).
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le grOupe spOrtif pONtAcquAis 
« lA cOulée D’Ousse »

Que dire de plus ! Tout est dans le titre et les photos. On 
est tonique, on aime l’effort, pas la performance, sauf 
les plus jeunes et les plus sportifs et si certains arrivent 

derniers, qu’importe, ils sont arrivés. Tout au long de l’année, 
quand le temps est clément, les 80 adhérents se partagent entre 
les sorties des jeudis et des mardis. Nous faisons provision de 
beaux paysages, d’échanges amicaux, de franches rigolades, 
pour le bien du cœur, du corps et de l’esprit.
Depuis janvier, 28 sorties ont eu lieu entre plaine et piémont 
(le jeudi) et 30 sorties montagne (le mardi). Enfin dans 
l’année, l’association organise des séjours « voyages-rando » 
sur 3 ou 4 jours. Fin mai, 27 participants, hébergés à Aspet, 
ont sillonné un petit coin du Comminges. Début octobre 35 
adhérents découvrent en Catalogne, La Seu d’Urgell et les 
paysages de la Sierra de Cadi. 
Piques-niques, soirées grillades, et restaurants sont 
également des moments de retrouvailles où le sport se fait 
plus discret ! ! !
Venez parcourir le jeudi et le mardi, à pied ou en raquettes, en 
été, en hiver, chemins, estives, ruisseaux, moulins, torrents, 
lacs, cols et conserver ainsi santé et bien-être. 
RENSEIGNEMENTS :  06 17 44 25 96 / 06 74 12 23 61  

07 85 13 13 31

lA clé Des chANts AVec le grOupe VOcAl Ousse bigOrre

La chorale Ousse Bigorre 
prépare le concert de Noël à 
Lamarque.

Les choristes ont participé à la 
journée des associations le samedi 
7 septembre à Pontacq. Puis, en 
compagnie de leurs amis, soit au 
total 56 personnes, ils ont réalisé une 
croisière sur le Canal du Midi, franchi 
4 écluses, le seuil de Naurouze, pris 
le déjeuner sur la péniche et passé 
une agréable journée organisée par 
Yvette Rouméga, Michèle Castaing 
et Anne-Marie Mongil.
Durant les répétitions du mardi soir 
à La Ritournelle, où deux nouvelles 
recrues les ont rejoints, ils ont 
préparé les chants de messes en 
vue des fêtes patronales qui se 
sont déroulées le 10 novembre à 
Barlest, le 24 novembre à Peyrouse 
à l’occasion de la Ste Cécile, le 1er 
décembre à Loubajac et également 
le concert de Noël qui a eu lieu 
à Lamarque le 14 décembre en 
compagnie d’une autre chorale. 

Les choristes et leurs amis sur la péniche sur laquelle ils ont passé une partie de la journée.

A.t.p les lANg’peNDues
à Pontacq du tHeÂtre

Notre théâtre a 5 ans cette année !, 5 années de bonheur à faire 
travailler mes enfants et cette année spécialement, j’ai une 
équipe exceptionnelle et je n’ai pas peur de le dire. Ils sont tous 

plus attachants les uns que les autres. Ils finiront cette année scolaire c 
un spectacle magnifique en juin 2020. Mais en attendant, notre équipe 
adulte n’est pas en reste, 3 anciens acteurs et 2 nouvelles recrues 
montant la pièce « Amour, et Gueule de Bois » de J.P MOURICE, drôle 
moment que vous ne pourrez pas manquer ! A mourir de rire… en février 
2020. Je prends encore des inscriptions.
Nous répétitions tous les jeudis à la salle Théâtre de la mairie : 
- Enfants de 6 à 12 ans de 17h30 à 19h
- Adultes de 18 à 78 ans de 19h30 à 21h  Rachel SWERTZ 06 46 37 14 98
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le cAp sectiON rugby 

nos Jeunes : entente 
BénéJacq-Pontacq
Les jeunes du rugby de Pontacq 
sont dorénavant associés avec les 
jeunes du rugby de Bénéjacq. Parce 
que nous avons la même vision de 
la pratique du rugby et la même 
envie de faire progresser nos jeunes 
dans leur sport, les deux clubs ont 
décidé de mutualiser leurs moyens 
sous une même entente. L’école de 
rugby, les cadets et les juniors de 
Pontacq et de Bénéjacq évolueront 
donc sous un même logo et des 
maillots communs.

L’école de rugby : elle accueille 
les enfants à partir de 4 ans ½ 
jusqu’à 13 ans commencé depuis 
le mois de septembre. Il n’est pas 
trop tard pour inscrire vos enfants.

Les cadets : le championnat a 
débuté le 9 novembre. La première 

phase de challenge s’était terminée 
avec deux victoires pour une 
défaite, nos jeunes se sont bien 
comportés. 
Les juniors : le championnat a 
également débuté le 9 novembre. 
La phase de challenge a été 
difficile mais le travail réalisé lors 
des entraînements finira par payer. 
Contact : Eric MASSONIE au 06 83 
18 37 57

équiPes seniors
L’encadrement sportif des joueurs 
séniors a bien conscience des 
difficultés rencontrées par les 
clubs amateurs pour s’inscrire 
dans la durée. Le volet sportif 
est complètement tributaire de 
l’organisation fonctionnelle et 
financière du club. Pour s’inscrire 
dans cette logique, le staff sportif 
s’est mobilisé à l’intersaison pour 
répondre à 3 exigences :

-  Renforcer un effectif sénior 
devenu très insuffisant (20 
nouveaux joueurs séniors) 

-  Renforcer l’encadrement sportif 
en conséquence (5 entraîneurs 
diplômés)

-  Définir, formaliser et exposer un 
projet de jeu précis

Le premier pari qui consistait à 
aligner une équipe 2 évoluant à 15 
est atteint.

Pour le staff, l’objectif de la saison 
est double :

-  Autour de notre projet créer 
l’adhésion, encourager la démarche 
collective et l’esprit club

-  Accrocher une place qualificative 
avec l’équipe 1 

a vos aGendas ! 
16 janvier : Repas des partenaires
8 février : Loto du club

Pour sa 41e saison, le club est fier de compter sur ses 98 licenciés et ses 34 dirigeants et 
éducateurs, la main d’œuvre n’étant jamais de trop, si vous souhaitez vous investir ou 
tout simplement « donner un coup de main » n’hésitez pas à contacter le Président Yves 

DEQUIDT au 06 26 02 68 53.

iNfO Ass Des Ass

Crée pour promouvoir et gérer des actions 
inter associatives l’association est composée 
d’un bureau comprenant 6 membres issus de 

différentes associations :
• René BERGERET, président.
• Marie Rose THOUEILLES, vice-présidente.
• Jean Paul ORTET, trésorier.
• Sophie ARRICASTRES, trésorière adjointe.
• Marcel SIRO, secrétaire.
• Annick GERMAIN, secrétaire adjointe.
L’association a fait l’acquisition récemment d’une 
sono mobile (photo ci-contre). À savoir également 
que d’autres matériels ont été acquis : Une plancha, 

3 friteuses (2 en 220V, 1 en 
380v) et un percolateur. Tous 
ces matériels restent à la 
disposition des associations 
adhérentes à l’ASS des ASS. 
Pour toute demande de prêt il 
est nécessaire de transmettre 
un courriel à l’adresse suivante : 
assdesass@sfr.fr

Les membres du bureau se tiennent à votre disposition 
pour toute info complémentaire. Nous espérons que 
les associations qui n’ont pas encore adhéré à l’ASS 
des ASS nous rejoindrons prochainement.
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f.l.A.s.h AVANce… 
L’association Familles- Loisirs – 
Activités – Sports et Handicaps 
organise différentes activités qui, 
parfois, demandent du matériel 
adapté pour les enfants en situation 
de handicap et notamment des 
joëlettes pour les randonnées. 
C’est pourquoi, celle-ci a proposé à 
Pontacq en février 2019 un spectacle 
« L’aveugle aimant », offert par 
Cédric Bazir (merci encore à lui !) 
pour aider à la financer. Aux gains 
du spectacle, vont s’ajouter les 
tookets du crédit agricole offerts 
par les possesseurs de comptes. 
Merci aux donateurs et aux 
sponsors. FLASH espère pouvoir 
acheter cette joëlette début 2020. 
L’association remercie la mairie de 
Pontacq pour sa subvention qui 
va nous permettre de former nos 
bénévoles aux activités de sport 
d’hiver et de ski de piste adaptés. 
POuRQuOI LeS FAMILLeS 
ADHéReNT-eLLeS à F.L.A.S.H. ? 
« Nous adhérons à l’association 
FLASH pour que notre fille puisse 
continuer à voir ses copines 
et ses copains en dehors des 
centres où elle est accueillie. De 
plus, elle adore participer aux 
activités proposées notamment 
les week-ends au camping, les 
randonnées et les anniversaires. 
Pour nous, parents, cela nous 
permet d’échanger sur les bons et 
les mauvais moments de la vie de 
tous les jours de nos enfants, de 
nous soutenir, de faire des activités 
avec nos enfants, motivés par eux, 
motivés par l’association que nous 
ne ferions pas forcément sans elle. 
Nous rencontrons d’autres familles 

et nous voyons que nous vivons 
tous les mêmes choses autour du 
handicap de nos enfants, nous ne 
sommes pas SEULS. » 
« Avant de connaître FLASH, nous 
avons combattu seuls, isolés et 
enfermés dans nos difficultés. 
Grâce à cette association, nous 
avons la possibilité de faire des 
activités de loisirs même avec un 
handicap, quel qu’il soit. Notre 
famille adhère à flash car les 
activités proposées sont toutes 
compatibles avec le handicap de 
la personne ou pour les autres 
membres, c’est très convivial !  Ça 
nous sert aussi à mieux vivre le 
handicap avec les familles. Nous 
avons aussi naturellement créé 
un groupe de paroles où chaque 
famille peut s’exprimer. » 
« Flash nous donne des ailes quand 
la vie aurait voulu nous les couper !  
Les sorties sont programmées, c’est 
stimulant, moteur. On n’est pas là, 
juste tous les quatre, à se trouver 
des millions de choses à faire à la 
maison, finalement à repousser 
le loisir et à rester là, entre nous. 
Parce qu’il faut être drôlement 
motivé, pour bouger et continuer à 
faire les activités qu’on aimait, avec 
tous nos enfants et toutes leurs 
particularités. Flash nous booste 
donc et nous permet de partager de 
supers moments en famille. Flash 
nous offre aussi des rencontres 
et des échanges avec des familles 
qui nous comprennent. Elle nous 
permet d’aborder la notion du 
handicap de façon plus large avec la 
fratrie. On s’y entraide, on repousse 
nos limites,... bref, on aime Flash ! » 

Qu’eN PeNSe uNe BéNéVOLe ? 
« Quand on m’a proposé d’être 
bénévole pour FLASH, j’ai tout de 
suite été d’accord. D’une part, je 
trouve l’idée super de proposer 
des loisirs multi-handicap (même 
si ce n’est pas facile) et d’autre 
part pour, il ne faut pas se mentir, 
me faire connaître et obtenir de 
nouveaux contrats en élargissant 
mon cercle de connaissances (ça 
ne marche pas encore ! ! ! je suis 
éducatrice spécialisée) Mais j’ai 
aussi proposé à ma famille de 
participer à l’aventure pour qu’ils 
puissent découvrir mon univers de 
travail sous un autre angle. Je veux 
que mes enfants apprennent à 
s’ouvrir aux autres qu’elle que soit 
la différence. Un temps de loisir et 
de jeu est le meilleur espace pour 
favoriser ces échanges. Au départ, 
un peu intimidés, ils ont vite trouvé 
leurs repères et apprécié de jouer 
avec tous les enfants. Ils, non, nous 
aimerions pouvoir participer plus 
souvent. » 
L’association FLASH est toujours 
à la recherche de bénévoles afin 
d’aider durant les différentes 
activités proposées. Si vous 
voulez rejoindre l’aventure ou 
avoir plus de précision contactez-
moi. Isabelle Valade, présidente 
de FLASH, association d’intérêt 
général, contact : 06 18 75 94 12

le pONt Du tONKiN

Le centre de loisirs du Pont du Tonkin 
accueille vos enfants les mercredis et 
pendant les vacances scolaires (sauf 

Noël et mois d’Août). Nous proposons des 
activités variées et amusantes qui s’adaptent 
au plus grand nombre. N’hésitez pas à 
prendre contact avec l’équipe d’animation. Tél. : 07.81.97.13.36 - Mail : alsh-pontdutonkin@cc-nordestbearn.fr

1er enfant 2e enfant 3e enfant

Journée
repas

+ 
goûter

13,50 €
(revenu imposable)

12,50 €
(non imposable)

12,50 €
(revenu imposable)

11,50 €
(non imposable)

11,50 €
(revenu imposable)

10,50 € 
(non imposable)

Demi-journée 5 € (+4€ repas) 5 € (+4€ repas) 5 € (+4€ repas)

 communauté de communes nord-est Béarn 
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étAt ciVil 

naissances  

COLBERT ESTEVES Juline, Marion, Charline le  05/10/2019
COLBERT ESTEVES Charlotte, Marion, Sophie le 05/10/2019
LARBEYOU Ninon le  15/10/2019
MINVIELLE Mathilde, Elaia, Jeanne le 30/10/2019

DUFOURCQ-BRANA Eva, Rozenn, Stella le 06/05/2019
CAPORALE  Aaron le 09/06/2019 
DA SILVA ESTANISLAU  Tiago, Rafael le 14/08/2019 
DUBOURDIEU  Amélia, Camille, Lucie le 11/09/2019 
CERRATO  Léonie, Louise le 30/09/2019

mariages
HEDIN Aurore et ARNAL Damien Dylan le 11/05/2019
CLARY Rémi et SOULÈRE Amandine, Céline le 29/06/2019
LEUGER Laurent Jean-Henri et REGNAULT Charlotte Johanne le 13/07/2019
ZéVACO Quentin Henri René et PEDEBIDOU Emeline Vanessa Renée le 27/07/2019
FATTA-TROMPETTE Nathalie Anne-Marie et LOUBES  Philippe Jacques Marcel le 24/08/2019
SUDRE Sébastien et TEIXEIRA Isabelle Marie-Thérèse le 19/10/2019

29/04/2019  LESAGE Denise, Louise épouse 
CASTAN

21/05/2019 LACAZE Jean Paul Marie Robert
24/05/2019 DUCHESNE Roger Albert Michel
01/06/2019 LARBEYOU Louis émilien Joseph
05/06/2019 BAUDREUILLE Alain Martial
27/06/2019  BARRE Alice Marcelle épouse 

EYCHENNE
30/06/2019 LACAZE Pierre Jean
02/07/2019 KEBALO Muron, Jacques, Basile
06/07/2019  BARADAT Claudine, Marie épouse 

BOURG
08/07/2019 BIRABEN Georges René
18/07/2019  LARRé Marcelle, Jeanne, Pierrette 

épouse MARQUE
19/07/2019 THIBOUST Gérard, Raoul, Albert
21/07/2019 MOÏSE Colette
27/07/2019  FAUT Marie-Jeanne épouse ANSON
25/07/2019 GROUSSET Michel, Henri
08/08/2019  FIERLING Gabrielle Chantal Agnès 

épouse HOLZRITTER
16/08/2019 MARROCCHELLA Michel
21/08/2019 GUALDA Odette épouse GABY
29/08/2019 PICAS Alice Marie
30/08/2019 DUCHER Paulette épouse JAN

01/09/2019 CECCHIN Maria épouse TAMENNE
02/09/2019 PIN Henri, Pierre, Jacques
08/09/2019 DISDET Robert, Léopold
16/09/2019 CAZENAVE Charles André
18/09/2019 COLOMBEL Daniel, Maurice, Julien
24/09/2019  NEVERS Michèle, Colette, Danièle 

épouse CAMUS-NICOLO
07/10/2019  CARRÈRE Paulette, Lucienne épouse 

DELGADO
18/10/2019  JANOULET Pierre, Jean, Joseph, Léon
22/10/2019 MESPLE-DUFOUR Félix Jean
24/10/2019  VIALLE Andrée Roberte épouse 

LESTELLE
06/11/2019  GUICHON Jeanne Marie, Madelaine 

épouse CASTET-MOURA
09/11/2019 DACOSTA SANTOS Antonio
11/11/2019  VILLA Séraphina Antonia épouse 

BARADAT
15/112019 FITTE Evelyne, Marie Hélène
23/11/2019 LE FOLL Raymond André Marcel
24/11/2019 SAMPER Jacqueline
26/11/2019  AURNAGUE Marie-Jacqueline épouse 

MAYA
25/11/2019   CAMAROU-LABADET Jeanne Fernande 

épouse CAMAROU-LABADET

décès

Heures

d’ouverture

de la mairie

Lundi de 9h à 12h et de 14h à 18h30
Mardi de 9h à 12h et de 14h à 17h

Mercredi de 9h à 12h et de 14h à 17h
Jeudi de 9h à 12

Vendredi de 9h à 17h en continu
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Grand MERCI à tous les donneurs venus en 
2019. Malheureusement 2019 est une année 
« sans » !  En effet moins de 50 donneurs par 

collecte, alors qu’habituellement nous avions entre 70 
et 90 donneurs. De ce fait, en 2020 il n’y aura plus que 
4 collectes à Pontacq.. 

les collectes de 2020 
Vendredi 3 janvier 15h30 – 19h00 
Samedi 6 juin  7h30 – 10h30 
Samedi 29 août  7h30 – 10h30 
Vendredi 13 novembre 15h30 – 19h00 
Notre petite équipe de bénévoles est un peu 
désabusée. Nous espérons vivement que 2020 
connaitra un sursaut de tous les donneurs potentiels 
et une mobilisation importante. 

Nous avons besoin d’un nouvel élan, alors venez nous 
rejoindre pour Donner votre sang Mais aussi pour : 
Préparer et organiser les collectes. Sans l’arrivée de 
nouveaux bénévoles en 2020, nous serons contraints 
de cesser les collectes sur Pontacq pour 2021…

Pour l’équipe des bénévoles, Françoise LARRE 

Pour plus d’information sur l’EFS :

www.dondusang.net 

cOllectes sANg / besOiNs urgeNts tOujOurs et eNcOre

cAleNDrier cOllectes 2020
deux vendredis Par mois en un seul ramassaGe

Journées fériées SIECTOM
Collecte des ordures ménagères
Collecte sélective



patrimoine

La défaite de la guerre de 1870-71 avait 
laissé une cuisante blessure. Après 
le Traité de Francfort et la perte de 

l’Alsace-Lorraine, la Nation allait pendant des 
décennies nourrir l’espoir de la « revanche » : 
effacer l’humiliation de la défaite, recouvrer 
les deux provinces perdues, substituer aux 
luttes sociales la guerre France-Allemagne. 
Les gouvernements successifs de la IIIe 
République firent des efforts constants pour 
doter la France d’une armée moderne. 

Bataillons scolaires : Pour entretenir chez 
les jeunes français la flamme patriotique et 
les préparer à leur rôle de futurs soldats, 
le gouvernement De Freycinet décréta le 
14 juillet 1882 la création de « Bataillons 
Scolaires » au sein des établissements 
d’enseignement public.

Ces « Bataillons » devaient dispenser aux 
élèves une formation prémilitaire graduée, 
adaptée (?!) à leur âge, dont le programme 
était ainsi conçu :

Au Cours Élémentaire - de sept à neuf ans : 
gymnastique, exercices de présentation 
individuelle et évolutions collectives.

Au Cours moyen - de 9 neuf à onze ans : 
éducation physique avec éventuellement 
exercices aux agrès, marches, évolutions en 
ordre serré.

Au Cours Supérieur - de onze à treize ans : 
gymnastique, agrès, évolutions en ordre 
serré, marches, éléments de topographie et 
préparation au tir.

Pour l’instruction avec armes, on créa 
deux répliques allégées du fusil Gras modèle 
1874, l’une avec canon en bois, ne pouvant 
tirer, l’autre réelle, utilisable pour le tir avec 
cartouche Gras de type réduit, et dotée d’un 
sabre-baïonnette un peu plus léger que le 
modèle réglementaire. 

Pour des raisons diverses, l’institution 
des Bataillons Scolaires (enfants de sept à 
treize ans) fut loin, heureusement de donner 
les résultats escomptés. L’échec constaté 
amena bientôt, dans les années 1890, la 
dissolution des Bataillons Scolaires.

Seize-vingt ans : Les Bataillons scolaires 
sont officialisés par un arrêté du 6 juillet 1882 
où il est précisé un volume de 200 jeunes 
minimums de plus de 12 ans, encadrés par 
des militaires réservistes, sous l’autorité 
du Préfet, financés par les mairies et avec 
des armes inaptes au tir. Ces bataillons sont 
effectivement composés principalement 

d’élèves (primaire, collèges et lycées) 
mais hors cadre scolaire et sur volontariat ! 
Ces bataillons n’ont jamais étés dissous 
officiellement. A partir 1886 ils ont périclité 
pour disparaitre pour les derniers vers 1893 
(coût, difficultés d’encadrement, scepticisme 
des militaires...) Le gouvernement pourtant 
justifiera en parti la réduction du service 
nationale en 1889 à 3 ans sur cette formation 
militaire déjà acquise...

Une loi de 1905, puis une circulaire 
ministérielle de 1907 réglèrent les modalités 
d’organisation de l’instruction prémilitaire, 
qui fut confiée aux Sociétés de tir et Sociétés 
de préparation militaire agréées par le 
Ministère de la Guerre. 

La guerre de 1914, malheureusement, ne 
devait pas tarder.

Cependant, dans le même esprit, une 
nouvelle tentative fut faite avec la création de 
« Bataillons topographiques », s’adressant 
cette fois aux jeunes gens de seize à vingt 
ans. Ce projet n’eut pas plus de succès. Dans 
le département des Vosges, un seul Bataillon 
Topo, vit le jour - celui de Saint-Dié - ; il n’eut 
d’ailleurs qu’une existence éphémère car il 
avait disparu avant 1889. L’expérience fut 
abandonnée. Re-ouf ! 

Après 1900 l’évolution de la situation 
internationale marquée par de fréquentes 
périodes de tension, amenèrent le 
gouvernement à revoir la question de la 
préparation militaire des jeunes de dix-
sept à vingt ans, celle-ci restant toutefois 
facultative.

Quel que soit notre regard sur ces 
Bataillons scolaires ! Une certitude. Ces 
mêmes jeunes iront alors lors de la guerre 

de 14 avec de vrais armes versés leur sang 
pour les mêmes idéaux : le redressement de 
la France et l’Alsace-Lorraine.

Et à Pontacq : Arlette Bessot a retrouvé 
dans ses archives une photo, abîmée, du 
début des années 1890, sur la photo, on peut 
voir un groupe d’une trentaine d’élèves, du 
collège des frères Maristes de Pontacq, 
photographiés sur le perron de la porte 
d’entrée de cet établissement, ces élèves 
sont équipés d’un fusil de manipulation. 
Monsieur Jacques Perrot, spécialiste de 
ce sujet m’a aiguillé sur l’arme équipant les 
élèves qui semblent être équipés de fusils 
de fabrication locale (monobloc et sans 
percussion). Nombreux établissements 
(privés et publics) faute de moyen et sans 
subventions de l’état avaient recours au 
travail artisanal local. « Je dispose, dans 
ma collection, quelques pièces de ce type 
qui sont souvent de très belles factures » 
(Jacques Perrot) ! Il y avait dans le collège un 
atelier de menuiserie, il n’est pas impossible 
qu’ils aient été réalisés dans cet atelier en 
travaux pratiques.

Parmi ces élèves, Arlette et sa sœur 
Marie Claire ont reconnu leur grand-père, 
Pierre dit Armand, né en 1880 (1° rang genou 
à terre 3e en partant de la gauche). A noter 
que ce groupe d’élèves étaient astreints aux 
exercices de gymnastique et militaires selon 
la circulaire du 29 mars 1881 du ministre 
Jules Ferry. En aucun cas ils avaient une 
relation avec un bataillon scolaire ! 

 N. Paradis-Cami
Vous retrouverez dans le prochain « Cahiers 

du Patrimoine en Ribère-Ousse » (n° 13 de 
2020), un article plus complet sur ce sujet.

LES BATAILLONS SCOLAIRES
Devant la méconnaissance de cette institution, l’intérêt porté et le nombre de questions posées par de nombreux visiteurs lors de notre 
dernière exposition du Centenaire de l’armistice de la guerre de 1914 à 1918, nous avons cru bon de rédiger ce petit article, situant les 
grandes lignes de leur existence et précisant synthétiquement leurs règles. Mais déjà, bien avant 1870, depuis de nombreuses années la 
plupart des établissements scolaires français (lycées et collèges), avaient au programme l’enseignement de la gymnastique et des exercices 
militaire, mesures qui par la suite, furent étendues à toutes les écoles de la république.

N’ont-ils pas fière allure, nos petits soldats des années 1890


